



Venezuela trabaja en retorno de migrantes en Sudamérica

REPATRIACIÓN. El país está preparando vuelos de retorno que saldrán desde Bolivia para sus connacionales que estén en Perú, Chile y Argentina.

Agencias

Venezuela prepara vuelos de repatriación para sus connacionales que estén en Chile, Perú y Argentina, informó ayer viernes el titular de Interior venezolano, Diosdado Cabello.

“(Perú y Chile) tienen unos presidentes esos países que son muy jalabolos (aduladores) de los gringos, (...) ellos no permiten que los vuelos nuestros aterricen, que los aviones nuestros aterricen en sus países, o Argentina, que están esperando que llegue un avión de Venezuela para robárselo”, dijo el ministro en su programa matutino de los viernes.

El también número dos del chavismo aseguró que el Gobierno pidió a los venezolanos que están cualquiera de los tres países y que quieren retornar al suyo que “se organicen y vayan a Bolivia”, nación aliada de Caracas, por lo que, afirmó, ya tienen registrado a “un grupo de ellos”.

“En cualquier momento saldrá un avión (...) a buscarlos, pero no es fácil”, señaló. En ese sentido, mencionó también el costo de mantenimiento que tienen las aeronaves.

Durante la transmisión Cabello confirmó además la llegada de un vuelo proveniente de Honduras, con migrantes que fueron deportados por Estados Unidos, como parte del acuerdo entre Caracas y Washington, sin relaciones diplomáticas desde 2019.

FRONTERAS CON GUYANA

Por otra parte, ayer el Gobier-



VENEZUELA OFRECIÓ REPATRIAR A SUS NACIONALES QUE SE MOVILICEN HASTA BOLIVIA.

no de Guyana reiteró que condena “enérgicamente” la serie de ataques armados lanzados en la madrugada del miércoles al jueves, presuntamente desde Venezuela, en contra de personal de la Fuerza de Defensa de Guyana en el río Cuyuni, aledaño a las fronteras entre ambos países.

Hugh Hilton Todd, ministro de Asuntos Exteriores y Cooperación Internacional, protestó formalmente por los ataques a sus agentes que habrían sido perpetrados, según dijo, por hombres armados vestidos de civiles en tres incidentes distintos mientras realizaban patrullas fluviales rutinarias poco después de la medianoche del miércoles.

Aunque no se registraron

heridos, a través de una carta al Ministerio de Relaciones Exteriores de Venezuela, Guyana exigió una investigación exhaustiva y la rápida detención de los responsables. El titular de Asuntos Exteriores hizo hincapié en que los autores deben ser llevados ante la Justicia y que Venezuela debe tomar medidas concretas para prevenir nuevos actos de agresión de este tipo.

La autoridad informó que seguirán vigilando de cerca la evolución de la situación y tomarán todas las medidas necesarias para garantizar la seguridad de su personal y la defensa de su territorio.

ESEQUIBO

La historia de desencuentros

entre Venezuela y Guyana tiene larga data y están relación a las diferencias por los límites fronterizos en torno al territorio denominado Esequibo, lucha que comenzó en la época colonial y cuyo último capítulo se escribió hace unos días.

La Corte Internacional de Justicia (CIJ) reafirmó el 1 de mayo pasado, por unanimidad, sus medidas provisionales otorgadas en diciembre de 2023 y ordenó a la Administración de Nicolás Maduro abstenerse de celebrar o preparar elecciones en la región del Esequibo, en disputa con Guyana, las cuales están contempladas para el próximo 25 de mayo y que Maduro ha confirmado que se realizarán igual. C3